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В С Е Н А Р О Д Н Ы Й  
ПРАЗДНИК ТРУДАПРОШЕЛТруженики Советского Союза рапортуют: в коммунистическом субботнее в чесгь 108-й годовщины со дня рождения В ,-И . Ленина приняло участие 140 миллионов человек, Промышленностью произведено продукции на сумму 750 миллионов рублей. Эти средства перечислены в фонд десятой пятилетки.Активное участие приняли в субботнике рабочие Пижем- ского леспромхоза. Об этом красноречиво говорят цифры. На предприятии отработало 1084 человека, в централизованный фонд десятой пятилетки перечислено заработной платы на участие в субботни-Похорошела территория вокруг конторы лесхоза и лесничества, что в поселке Пижма. Заботливые руки убрали мусор, подмели территорию вокруг зданий, подновили изгородь. Это—  результат трудового субботника, проведенного в Пижемском лесхозе на высо- ком' организационном уровне.Готовиться к нему начали заранее. Утверждены участки работ, выбраны ответственные за проведение того или иного вида работы. Многие цеха, лесничества не стали ждать этого срока и выполнили необходимую работу раньше.Участниками коммунистического субботника стали 253 человека, работающих в лесхозе.Работники управления в субботу помогали колхозу

АКТИВНОке 4410 рублей.Даже трудно назвать . те цеха, бригады, смены, которые отличились больше друга*. Все работали с ясным пониманием важности порученного деда. Лесозаготовители, деревообработчики, мебельщики, водители, грузчики, кондитеры, .работники прилавка и столовых—  все трудились и меру своих сил и внесли достойный вклад в'вы - полпение планов пятилетки.И опять цифры.,  Во время субботника пи- жемсвими работниками леса произведено валовой продукции на 16,4 тысячи рублей. В
«Коммунар» в уборке льна с полей. Хороший лен был погружен и вывезен на льнозавод для переработки, плохой уничтожен, чтобы освободить место для других посадок.На уборке территории работали Буреполомское и Пижонское лесничества. Ошминское и Шайгинское лесничества занимались посадкой лесных культур —  они посадили полтора гектара сосенок. К сожалению, холодная погода помешала заняться посадками Пи- жемским и Буреполомским лесничествам. С наступлением тепла они продолжают работу по восстановлению лесных богатств.

натуральном выражении это выглядит так: пиломатериалов произведено 291 кубометр, лесоматериалов круглых —• 504 кубометра,' пиловочника — 497 кубометров, деловой древесины — 550 кубометров, щепы технологической —  30 кубометров, выпущено мебели — на 2 ,6  тысячи рублей.Цифры внушительные. Р абочие потрудились на славу.Говорит мастер лесопильного цеха В. Н. Макеров:—  Наша смена отработала на .субботнике в полном составе. К этому мероприятию все рабочие отнеслись с большой ответственностью.хКрасная суббота позади. Она продемонстрировала огромную активность рабочих.
А. МИХАЛИЦЫН.

Субботник показал, насколько велика активность каждого труженика Пижем- екого лесхоза. Это был обычный рабочий день. И в то же время это был праздник. Трудовой праздник, заработанные средства от которого пошли в фонд десятой пятилетки.Всего труженики лесхоза произвели валовой продукции на 1800 рублей. В фонд десятой пятилетки перечислено 816 рублей. Вывезено деловой древесины 108 кубометров. Изготовлено кисти мочальной 650 штук, мочалки банной—  48 штук, метел березовых—  190 штук.
А. ТИМОФЕЕВ.

В ФОНД ПЯТИЛЕТКИ

Перебирали
картофельКолхозники третьей бригады колхоза «Красная нива» в день коммунистического субботника, 22 апреля, вышли на работу, чтобы принять участие в этом всесоюзном мероприятии, возможного только в условиях социалистического общества.В этот день все трудоспо-Горит звездаПо итогам социалистического соревнования среди промышленных и строительных организаций за первый квартал первое место присуждено Пижемсвому леспромхозу. По- ударному трудится машинист челюстного погрузчика леспромхоза Николай Дмитриевич

собное население деревни Горницы вышло перебирать картофель в картофелехранилище. Работали веселр, дружно, сделали за один день немало.
М. МАХНЕВ, ' бригадир.

Комсомольцы колхоза «Коммунар» приняли в коммуни-
Ахмолин. Месячное задание в марте он выполнил на 144,5 процента, погрузив сверх плана 1618 кубометров древесины. Выработка за смену составила 238 кубометров вместо 158 по плану.В честь Н. Д. Ахмолина в райцентре зажжена Звезда трудовой славы.

Е. ХАТОВ.

стическом субботнике активное участие. Они пилили дрова, кололи их и складывали в поленницы у животноводческих помещений.Хорошо потрудились комсомольцы Сергей Леднев, Иван Елсуков, Михаил Васенин и другие.
В. НАДЕЖДИН,секретарь комсомольской организации.

Во всех бригадах
\Во всех бригадах колхоза имени Ленина идут работы на полях. В пятой бригаде весновспашкой занимается А. С. Зубов. 30 гектаров подготовлено почвы под посев яровых механизатором.Е. Ф. Капралов боронит и культивирует зябь в Ромачин-

На субботнике 
— комсомольцы

СЕГОДНЯ ОТКРЫВАЕТСЯ 
XVIII СЪЕЗД 

ВСЕСОЮЗНОГО 
ЛЕНИНСКОГО 

КОММУНИСТИЧЕСКОГО 
СОЮЗА МОЛОДЕЖИ

ПО-ЛЕНИНСКОМУ ПУТИС чувством гордости засвою Великую многонациональную Родину —  первую в мире страну развитого социализма —  отметили советские люди 108-ю годовщину со дня рождения Владимира Ильича Ленина—  создателя и руководителя Коммунистической партии и советского-государства, гениального мыслителя и революционера.«...Ленин, —  отмечал Л. И: Брежнев, —  остается живым участником наших дел, нашим надежным и мудрым учителем».Ленинским гением озаренЫх победы и свершения советско

го народа в борьбе за осуществление решений X X V  съезда КПСС,, успехи мирового революционного, национально- освободительного движения.21 апреля в Кремлевском Дворце . съездов состоялось торжественное заседание, посвященное знаменательной дате.С докладом «Ленинизм —  наука революционной борьбы и коммунистического созидания» выступил кандидат в члены политбюро ЦК КПСС, Председатель Совета Министров РСФСР М. С. Соломенцев.ТАСС.
ИзвещениеИсполнительный комитет районного Совета народных депутатов доводит до сведения всех депутатов районного Совета о том, что 26 апреля 1978 года в 11 часов в зале заседаний ГК КПСС открывается седьмая сессия районного Совета народных депутатов шестнадцатого созыва с повесткой дня:1. О состоянии и мерах улучшения государственной и кооперативной торговли в районе в свете Постановления ЦК КПСС и Совета Министров CCCF от 5 июля 1977 г.2. Содоклад постоянной комиссии по торговле и общественному питанию.3. Отчет постоянной комиссии по делам молодежи.4. Информация о деятельности исполкома в период между пятой и седьмой сессиями.

Исполком райсовета.

ской бригаде.Во второй и первой бригадах закрытие влаги проводит П. М. Гябков., культивируют зябь В. И. Чикишев и В. Н Маштаков.Два трактора заняты на бороновании клеверов. 650 гектаров многолетних трав из 730 проборонено в целом по хозяйству.
Н. АНДРЕЕВ.

ч

Тематический вечерТематический театрализованный вечер, посвященный 108-й годовщине со дня рождения В. И. Ленина, прошел в минувшую пятницу в районном Доме культуры.Работники Дима культуры и ученики Тоншаевской средней школы подготовили литературный монтаж, где звучали стихи о вожде.Присутствующие просмотрели кинофильмы о Ленине: «Любимые песни Ильича»,- «Ленин в Казани» и другие.
И. НЕУСТРОЕВА.

Н А Д О И  М О Л О К А  за II декаду апреляДанные зоотехнического отдела райсельхозуправления.Первая графа —  получено молока за вторую декаду апреля в кг от коровы, вторая—  плюс, минус по сравнению с соответствующим периодом прошлого года.«Прогресс» 89 + 2 0«Путь Лещина» 85 + 1 7Имени Кирова 80 —10«Красная нива» 78 —11,Имени Тимирязева 66 —14«Коммунар» 64 — 6«Маловаменсвий» 59 — 12«Ошминский» 55 — 9«Вякшенерский» 54 + 7Имени Свердлова 51 —24Имени Ленина 44 —25«Колос» *  - 4 2  —11
Всего по району: 6 2 — 5
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ЗАВТРА -  ОЧЕРЕДНАЯ СЕССИЯ РАЙОННОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВИсполком Пижемского поселкового Совета народных депутатов, где председателем Анатолий Алексеевич Копасов и секретарем Инна Михайловна Морозова, управляя делами подведомственного ему хозяйства и отраслей обслуживания, после выборов в местные органы государственной власти Российской Федерации осуществил значительную работу по выполнению наказов избирателей. При знакомстве с повестками дня сессий и заседаний становится отчетливо понятным, насколько широко поле деятельности Совета. Это— вопросы экономического, культурного и социального развития, идеологии и воспитания, благоустройства, правопорядка...Решения каждого из них, как известно, требуют глубокого знания, тщательного анализа, всесторонне квалифицированного подхода. Нет, не периодических рейдовых проверок требуют, а внимания повседневного, регулярного. Средц восьми постоянных комиссий, в составе которых почти пятьдесят народных избранников, здесь действуют такие, как по социлистическ’ой законности и охране общественного порядка, по народному образованию, охране здоровья и социальному обеспечению, торговле и общественному питанию, культуре и бытовому обслуживанию, председателями которых депутаты: А. С. Смирнов, М. Д. Юдинце-

ва, И. И. Безруков и И. Г. Плотников.Правильно считая свою работу в постоянных комиссиях, предварительно рассматривающих и готовящих ' вопросы для обсуждения, одной из действенных форм участия в управлении делами государства, многие депутаты проявляют инициативу, творческие силы, знания и энергию. Опытными, дорожащими доверием своих избирателей проявляют себя
многие депутаты. Оказывая Совету неоценимую помощь в его многообразной деятельности, они не только активно участвуют в подготовке и обсуждении вопросов на сессиях и заседаниях, но и значительно усилили контроль за исполнением ранее принятых решений и рекомендаций.Немало добрых дел на счету постоянной комиссии по благоустройству и коммунальному хозяйству, председателем которой депутат коммунист Геннадий Михайлович Рогат- нев и заместителем—  беспартийный рабочий, депутат Владислав Владимирович Соплин. При ее образовании был правильно продуман состав комиссии, учтены опыт, знания и профессиональная принадлежность депутатов. Со своими депутатскими обязанностя

ми аккуратно справляются: лесник Сергей Иванович Васенев, рабочий леспромхоза Александр Сергеевич Дербенев, электрик Анатолий Иванович Топоров, рабочий Альцевского торфопредприятия Валентин Васильевич Огородников, шофера Николай Иванович -Топоров и Николай Васильевич Ванеев.В этой комиссии сложилась, как и у других, четко продуманная методика работы, три
ее основных этапа: изучение вопроса, принятие рекомендаций и строгий контроль за их исполнением. Действует она по плану, заботливо претворяет в жизнь намеченные мероприятия.—  Среди предприятий нашего рабочего поселка,—  говорит председатель комиссии Геннадий Михайлович Рогат- нев, -п о-деловом у, с чувством высокой ответственности благоустройством занимается коллектив леспромхоза. Только в прошлом году, например, силами этого предприятия построено и отремонтировано 2345 квадратных метров шта- кетной изгороди, асфальтировано 1200 метров дороги, произведен ремонт шести мостов, 920 квадратных метроЕ тротуаров, отремонтировано и вновь выкопано более 20 ко

лодцев.В текущем, третьем году десятой пятилетки леспромхо- зовцы намерены полностью завершить асфальтирование дороги по улице имени С. М. Кирова, построить, отремонтировать и заасфальтировать 1650 погонных метров тротуаров, посадить вдвое больше, чем в прошлом году, деревьев. Посильный вклад в благородное дело благоустройства родного поселка делают
юные ленинцы лесозаводской восьмилетней, а также средней школы, директором которой Вячеслав Федорович Кар- ^ганольцев, секретарем партийной организации Борис Васильевич Березин и председателем профсоюзного комитета Галина Николаевна Клешинна. Около школ сажают декоративные, плодово-ягодные деревья и кустарники, с весны до глубокой осени взоры пи- жемцев ласкают красивые цветники.Но по вопросу благоустройства есть здесь факты прямо противоположного содержания. Администрация и руководители общественных организаций таких предприятий, как Тон- шаевский межколхозный лесхоз, Альцевское торфопред- приятие, совхоз «Пижемский» в строительстве и ремонте до-

ПОСТОЯННАЯ КОМИССИЯ
рог, мостов, тротуаров и в других делах по благоустройству почему то не участвуют совершенно. Руководители лесхоза сделали подъезд только к своему административному зданию и вот уже почти пятый год не могут удосужиться сделать подъезд к зданию участковой больницы, н-> что есть специальное решение исполкома Совета. Некоторые граждане в своих личных целях, пренебрегая общественными, занимаются самоуправством. Скпипкин, к примеру, перекопал дорогу, чтобы никто не ездил мимо его дома и огорода, а Русинов, вместо того, чтобы сделать мостик для проезда к своему дому, умудрился бульдозером завалить водосточную канаву, Организацией устранения этих, как и некоторых других ненормальностей, пришлось заниматься комиссии Совета.В Центральном клубе леспромхоза недавно состоялась очередная сессия поселкового Совета, на которой, наряду с другими, не менее важными вопросами, был заслушан от- чет председателя постоянной комиссии по благоустройству и коммунальному хозяйству т. Рогатнева Г. М. Намечены конкретные мероприятия по устранению недостатков и/^ обеспечению более высокой активности всей общественности в делах по благоустройству поселка.

К. ВАРВАРИН.

НА П О В Е С Т К Е  —  В О П Р О С Ы  Т О Р Г О В Л ИНа апр_ельокой сессии Одош- нурского сельского Совета народных депутатов обсуждался вопрос «0 состоянии и мерах улучшения государственной и кооперативной торговли в сельском Совете в свете Постановления ЦК КПСС и, Совета Министров СССР «По дальнейшему развитию торговли». С докладом выступил председатель Пижемского розничного торгового предприятия А. С. Смирнов и с содокладом выступила председатель культурно-бытовой комиссии депутат А. II. Павлова.В докладе А. С. Смирнова было отмечено, что по Буре- поломскому кусту из года в год увеличивается объем товарооборота. Если в 1976 году план товарооборота состав

лял 671,9 тысячи рублей, то в 1977 году—  794 ,2  тысячи рублей. Фактически продано товаров в 1976 году на сумму 694 тысячи рублей, а в 1977 году — на 797,8 тыс. руб.Улучшение торговли отличается и в текущем году. В целом по Буреиеломскому кусту Пижемского розничного торгового предприятия план товарооборота за первый квартал 1978 года по всем торговым точкам перевыполнен.В содокладе депутата А. Н. Павловой была отмечена положительная работа промтоварного магазина № 21, где заведующая Люткина, продовольственного магазина Ms 16, где заведующая Вершинина.В выступлении депутата

Трушкова была отмечена хорошая работа школьной столовой, где заведующая Е. 0. Маслова.На сессии было, отмечено, что в работе торгующих организаций имеются серьезные недостатки и упущения. Отсутствует торговля бензином, а на мотоциклах ездит почти каждый домохозяин. А где берут бензин? Ясно, что в организациях и учреждениях, у шоферов. В магазине, где заведующая Горева, требует ремонта крыша, в магазине №  22 холодно, печь требует капитального ремонта, полы все сгнили и требуют замены. В продаже отсутствуют Электр он литки, электролампочки, розетки. Холодильные установки во всех магазинах не

работают, ввиду этого нет в продаже комиссионного мяса' Санитарное состояние территорий около магазинов неудовлетворительное. Особенно около магазина № 22 Одошнур- окого магазина Л; 20. В магазине № 19, где заведующая Никишина, нет распорядка дня работы, отсутствуют контрольные весы, нет ассортиментного перечня товаров, не на всех товарах имеются ценники, плохо сделана выкладка, витрина пустует. Такое же положение в продовольственном магазине пос. Шерстки, где заведующая Ронжина. Отсутствует вывеска, нет распорядка дня работы, контрольных весов, вывески о порядке продажи спиртных напитков.На сессии также отмечалось, что хорошо работает хлебопекарня в пос. Бурепо

лом, где заведующая Кокоули- на. Здесь выпекают вкусные булочки для школьников и хлеб для рабочих и служащих коопхоза «Одошнурский», но несвоевременная подвозка дров, причем сырых, не разделанны х' отбивает желание работать. Руководители Пижемского объединения А. С. Смирнов и И. А. Борисюк недостаточно принимали мер в 1977 году к обеспечению тор- w говых точек Буреполомского куста промышленными продовольственными товарами.Сессия сельского Совета приняла соответствующее решение, обязывающее . руководителей торгующих организаций устранить отмеченные недостатки.
П. КУДРЯВЦЕВ,председатель исполкома Одошнурского сельского Совета.

Новгородская область. Совхоз-техникум имени 50-летил ВЛКСМ награжден переходящим Красным знаменем ЦК КПСС, Совета Министров СССР, ВЦСПС и ЦК ВЛКСМ. Соревнуясь за достойную встречу 60-летия Великого Октября, коллектив досрочно выполнил годовые обязательства, реализовав сверх них 100 тонн молока, 1000 тони овощей, 80 тонн мяса. В

среднем от каждой коровы получено по 3525 килограммов молока, а самых высоких показателей в области добилась депутат Верховного Совета РСФСР Т. Н. Герасимова, получив от коровы свыше 5240 килограммов молока.Решающую роль в повышении эффективности производ- • ства и качества работы играют постоянное совершенствование организации труда и управления, механизация и автоматизация трудоемких процессов, повышение роли специалистов.В третьем году пятилетки ' коллектив обязался получить молока на 400 тоня больше, чем в прошлом году, поднять урол;айность зерна на 1,5 центнера, реализовать 5500 тонн овощей.В нынешнем году возросли средние надои молока от коровы по сравнению с тем же периодом прошлого года. Техника отремонтирована и постав

лена на линейку готовности семена доведены до кондиций первого и второго классов,заканчивается внесение органики на поля.Все это —  залог успешного выполнения обязательств третьего года пятилетки. -На верхнем снимке слева: - лучший в области оператор машинного доения депутатВерховного Совета РСФСРТ. И. Герасимова. _.  На верхнем снимке справа: заместитель директора по оперативному управлению Д. Васильев (слева) и диспетчер Н. Гаврилова.На нижнем снимке: на заседании партийного комитета совхоза (слева направо) —  председатель рабочего комитета профсоюза Г. Федорова, секретарь парткома Б. Данилов, главный зоотехник А. К о - ' зина, главный инженер В. Бондаренко, заместитель директора по производству Р. Клементьев, заведующий
гаражом Н. Алкснис и старший инженер Н. Семенов. Фото А. Овчинникова.. (Фотохроника ТАСС).
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В  районном комитете народного контроля —  . ............. .. ......................... .

ЭЛЕКТРОЭНЕРГИЮ ИСПОЛЬЗОВАТЬ РАЗУМНОПредприятия, колхозы, совхозы и организации нашего района в достаточном количестве обеспечиваются электрической энергией для производственных и бытовых нужд. Однако это вовсе не значит, что можно расходовать ее неразумно, без меры и счета.Между тем имеется немало фактов, когда электроэнергия расходуется нерационально, Можно- нередко видеть, когда без надобности горят электролампочки на животноводческих фермах, мастерских, цехах, производственные помещения отопляются электро

каминами и т. д. Причем, на замечания некоторые руководители говорят, что это пустяк. Однако практика показала обратное: такие «пустяки» дорого обходятся народному хозяйству.В период проведения массовой проверки эффективности использования топливно- энергетических ресурсов народные контролеры, например, установили, что в РСУ в дневное время без надобности горело 4 электролампочки в 60 ватт и 4 — в 40 ватт, а на пилораме Р-60 стоит электродвигатель в 40 киловатт вме

сто положенного в 30 киловатт. За месяц, нерациональный расход, составил 1820 квт.-часов электроэнергии. А за год?На льнозаводе завышенные мощности электродвигателей и горение в дневное время электроламп дает ежемесячный перерасход электроэнергии в количестве 4430 квт,- часо®.В ремонтной мастерской и гараже совхоза «Пижемский» (д. Крутогор) для обогрева установлены 3 электрокамина, которые потребляют в месяц

8130 киловатт-часов электроэнергии.Бесцельное горение электроламп обнаружено в ПДУ, на хлебозавода райпо, районном объединении «Сельхозтехника» и в ряде других предприятий и организаций.В ряде постановлений ЦК КПСС и. Совета Министров СССР обращают внимание на необходимость бережного расходования топливно-энергетических ресурсов. Хозяйственным руководителям пора, давно пора сделать из этих указаний необходимые выводы, принять действенные меры к

устранению нерационального расходования электроэнергии.На переднем крае борьбы за экономное расходование электроэнергии должны стоять группы и посты народного контроля. При этом очен!| важно помнить, что эту борьбу надо вести постоянно, целеустремленно, предметно. Только в этом случае можно добиться положительных результатов.
И. МИХАЙЛИН,председатель районного комитета народного контроля.
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КЛЕЩЕВОЙ ЭНЦЕФАЛИТПЕРЕД ВЫХОДОМ  
НА П А С Т Б И Щ ЕЗаканчивается стойловый период содержания скота. Перед - специалистами хозяйств,- животноводами стоят очень ответственные задачи по благополучному переводу животных на пастбищное содержание. Перед выгоном скота ветработники и зоотехники должны тщательно проверить состояние каждого животного. В случае обнаружения того или иного заболевания нужно принять соответствующие меры (изоляцию), лечение, уничтожение личинок овода, обрезку копыт и рогов).Все животные до выгона на пастбище должны быть сформированы в гурты по половозрастным группам: коровы, телки 17— 18-месячного возраста для покрытия, телки для доралциванйя от года до 15 месяцев и молодняк до одного года. Бычков желательно держать на привязи и отдельно от телок.В оставшееся время обязательно нужно проверить пастбища, очистить их от мусора, сделать подмостки к прудам и речкам для водопоя, а где нет естественных водоемов —  выкопать пруды. Чтобы обеспечить вовремя животных зеленой подкормкой, надо специалистам хозяйств проконтролировать подсев однолетних трав, а до заготовки кормов сделать паспортизацию силос-> ных траншей.Итоги первого квартала 1978 года в животноводстве во многих хозяйствах района не удовлетворяют требования сегодняшнего дня. Поголовье, крупного рогатого скота по сравнению с соответствующим уровнем прошлого года снизилось на 113 годов. Значительное снижение , поголовья допустили совхоз «Вякшенер- ский» (123 головы), колхозы «Колос» и «Красная нива > (соответственно 30— 39 голов). Поголовье свиней уменьшилось на 207 голов, овец на 89 голов.Плохо поработали и по воспроизводству стада. Покрыто коров и телок меньше на 288 голов, свиней—  на 19 голов против уровня прошлого года. Телят родилось меньше соответствующего уровня 1977
Литовсная ССР. В Паневеж- ском районе в старой ветря -̂ ной мельнице открылся музей льна. 'Его посетители могут увидеть старинные орудия для теребления льна, незамысловатые самодельные прялки,

года на 171 голову, поросят—  д а  497 голов.Продуктивность коров в первые три месяца 1978 года в большинстве- хозяйств снизилась. Надой молока на корову по району состав&л 426 кг, что ниже прошлогодних надоев на 24 кг. Большое снижение допустили колхозы имени Свердлова (на 142 кг) «Колос» (28 кг), имени Ленина (109 кг). Увеличение на* доев на одну корову дали всего четыре хозяйства: колхоз «Путь Ленина» (на 220 кг), совхозы «Прогресс» (на 24 кг), «Ошминский» (на 12 кг) и колхоз имени Тимирязева (на 8 кг).Для выполнения полугодовых заданий производства продуктов и животноводства всем животноводам, зоовет-, специадистам необходимо приложить максимум усилий, чтобы с выгоном' коров_на пастбища не допустить-  снижения валового производства молока. Улучшить санитарное состояние ферм, повысить товарность молока до 90 процентов. За первое полугодие предстоит продать государству мяса 920 тонн, молока— 5200 тонн, шерсти— 75 центнеров.Для этого необходимо сохранить молодняк всех видов скота, не допустить снижения поголовья скота за первое полугодие к уровню прошлого года. В каждом хозяйстве сформировать гурты скота на пастбище, закрепить участки выгона за отдельными гуртами, стадами, отарами. Организовать в летний период зеленую подкормку всем видам скота. Специалисты обязаны вести ежедневный контроль за осеменением маточного поголовья коров, телок, свиноматок и ремонтных свинок. Не допускать к покрытию ■неполновозрастное поголовье (по возрасту и живому весу).В колхозах и совхозах зооветспециалистам провести Есе плановые профилактические мероприятия и не допускать заразных заболеваний, животных.
М. ГАВРИЛИНА,главный зоотехник райсельхозуправления,домашние ткацкие станки, рушники, скатерти, одежду.На снимках: музей льна; посетители знакомятся с экспозицией музея.Фото М. Барана'ускаса.(Фотохроника ТАСС).

Клещевой энцефалит относится к трансмассивным заразным заболеваниям, то есть к заболеваниям, которые передаются через передатчиков. Передатчиком клещевого энцефалита является пастбищныц клещ. Заболевание это уже на протяжении ряда лет регистрируется в северных лесных районах нашей области. Наш район не является исключением.Болезнь вызывается мельчайшим микроскопическим существом —  вирусом. Во время укуса клеща вирус попадает в организм человека. Резервуаром вируса энцефалита в природе служат грызуны: полевые мыши, бурундуки, ежи, кроты, зайцы, лисы и некоторые птицы: рябчики, зяблики, воробьи, синие дрозды. Кусая их, клещи насасывают вместе- с кровью животных и птиц вирус, который проникает во все органы клеща. В наибольшей концентрации он накапливается в слюнных ж елезах, в яичниках и в развивающихся в них яйцах. После этого сам клещ становится резервуаром вируса и передает через яйца болезнетворное начало из поколения в поколение. Попадая на кожу человека, клещ впивается глубоко в кожные покровы и пьет кровь в течение 4 — 6 дней, а затем отваливается. В боль* шинстве случаев больные хорошо. помнят время и место укуса. Но в некоторых случаях укусы клеща проходят незамеченными. Получить укус глеща —  еще не значит заболеть энцефалитом. Многие лесные районы Советского Союза совершенно свободны от вируса энцефалита, хотя там имеются клещи. Даже в очагах энцефалита один участок леса может содержать

зараженных клещей, в то время как рядом расположенные лесные массивы свободны от них. Но и в тех лесах, в которых встречаются к л е щ и -  носители вируса, далеко не каждый клещ опасен. Доказано, что в наиболее пораженных очагах только около 0,5 — 5 процентов всех клещей содерджат вирус.Поражаются клещевым энцефалитом те группы населения, которые по роду своей работы или отдыха связаны с .лесом.Клещи-передатчики вируса встречаются в лесах смешанного типа с густым подлеском и кустарником. В условиях Горьковской области . . клещи обитают чаще в затемненных смешанных лесах с преобладанием липы среди лиственных пород. Заболевают клещевым энцефалитом в те месяцы, когда активность клещей наиболее высока. Такими месяцами являются последний весенний и первые летние месяцы: май, июнь, июль. Причем 80 процентов всех случаев падает на май, июнь. Отсюда и втоцре название болезни— ве- "сенне-летний энцефалит.Болезнь после скрытого периода начинается внезапно. Возникают признаки поражения головного и спинного мозга, повышенная температура.Лечение больных клещевым энцефалитом проводится в стационаре.Меры предупреждения клещевого энцефалита сводятся к мероприятиям по борьбе с заклепыванием осваиваемых лесных массивов, к защите от нападения клещей, профилактическим прививкам.Профилактические прививки против клещевого энцефалита повышают невосприимчивость

к заболеванию и исключают в случае болезни ' тяжелые формы страдания, которые могут привести больного к ицвалидности или даже к смерти. Обязательному охвату прививками подлежат лесники, рабочие леспромхозов, геологи, топографы, строительные рабочие, пастухи, доярки и другое население., проживающее в местностях неблагополучных по клещевому энцефалиту.К личным мерам защиты от нападения клещей относится применение спецодежды для работы в лесу, отдельные части которой пропитаны химическими веществами, отпугивающими клещей, а также взаимные осмотры белья и тела через каждые два часа пребывания, в лесу, смазывание кожи шеи и кистей рук камфарой или мятной ма'зью.При организации стоянки или лагеря в лесу следует тщательно очистить выбранную площадку от кустарника4 валежника и скосить на ней траву.Лица, подвергшиеся укусу клеща, должны обратиться в медицинские учреждения, где им вводится гаммаглобулин, приготовленный из сыворотки крови людей, вакцинированных против клещевого энцефалита. Противопоказаний для введения гаммагдобулина нет, поэтому его необходимо применять в наиболее ранние сроки от момента укуса.В заключение еще раз хочется отметить, что сделанные профилактические прививки против клещевого энцефалита ■надежно гарантируют от тяжелых последствий этого серьезного заболевания.
А. МАШКИН,врач Тоншаевской районной больницы.
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Весенние трели. Рис. В. Папаева.
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Д О Г О В О Р  К О Н Т Р А К Т А Ц И ИЭтим документом закрепляются отношения колхозов и совхозов с заготовительными организациями. По договорам контрактации осуществляются государственные закупки .сельскохозяйственной продукции. В ходе их выполнения иногда возникают споры. Так, например, Жабинский сахарный завод предъявил иск колхозу «Труд», что в Брестской области. В этом иске он требовал взыскать с колхоза неустойку за невыполнение обязательств по договору кон-

каются.Неисполнение договора контрактация влечет имущественную ответственность. Принято было решение и о возмещении убытков Жабинского сахарного завода. Однако суд несколько поумерил его претензии. И не из-за «сочувствия» должнику- колхозу. Дело в том, что. колхоз не выполнил обязательства в результате стихийного бедствия. К таковым, согласно ст. 2 Указа Президиума Верховного Совета СССР от 28 августа 1967 г. «О государст-Н А Ш И  К О Н С У Л Ь Т А Ц И Итрактации. Согласно договору колхоз обязан был сдать 1700 тонн свеклы. Однако завез лишь .434 тоцны. Естественно, это отрицательно сказалось на производственной деятельности сахарного завода. Его обращение в ' суд было правомерным. Ведь договора заключаются для того, чтобы их исполнять.Учитывая особую важность договора. контрактации, его содержание определено в статье 52 Основ гражданского законодательства Союза ССР и союзных республик, ряде других нормативных документов. В названной статье, в частности, указано, что в договорах контрактации предусматриваются количество, качество, сроки, порядок и условия доставки сельскохозяйственной продукции ' и т. д. Данные, включаемые в них, основываются на планах государственных закупок, сельскохозяйственной продукции и планах развития производства в колхозах ■ и совхозах.Предметом договора контрактации является и сверхплановая продукция. При этом стороны определяют ее количество, исходя из интересов государства и возможностей колхоза.По взаимному соглашению колхоз и заготовитель могут в процессе исполнения договора изменять его содержание. В таких случаях они должны информировать о своем решении государственную инспекцию но закупкам и качеству сельскохозяйственных продуктов по району. Одностороннее изменение договора контрактации или отказ от его выполнения, как правило., не допус-

венном обязательном страховании имущества колхозов», относятся ливень, буря, ураган град, наводнение, землетрясение, буран, обвал, сель, удар молнии и некоторые другие явления природы.В колхозе «Труд» в результате стихийного бедствия погибла часть урожая на 100 гектарах, отведенных под эту культуру. Соответственно суд совратил претензии комбината к колхозу. Путем расчетов была установлено, что необоснованно колхоз не доставил 466 тонн свеклы, стоимость которой составила 20543 рубля. С этой суммы суд и взыскал неустойку.Колхозы освобождаются от ответственности за неисполнение договора контрактации при наличии вины заготовителя. Она усматривается в случаях отказа заготовителя от приемки продукции, доставленной колхозом в соответствии с графиком, при необес- печении колхоза тарой или упаковочным материалом и т. п. Если заготовитель отказывается от приемки . кондиционной скоропортящейся продукции, то он уплачивает не только неустойку и расходы по доставке, но и полную стоимость непринятой продукции. Перечень скоропортящейся сельскохозяйственной продукции определен Госстандартом СССР.При разрешении споров о взыскании неустойки, штрафа или пени в связи с неисполнением договора контрактации, как правило, действует сокращенный срок давности— шесть месяцев.
В. МАКСИМОВ,юрист (ТАСС).

.71 Б Е З О П А С Н О С Т Ь  Д В И Ж Е Н И Я

ЕСЛИ ТЫС наступлением теплых весенних дней^ количество машин на улицах и дорогах нашего района заметно увеличивается. Начинаются первые выезды после зимних простоев владельцев индивидуального транспорта. Первые поездки после длительного перерыва сопровождаются повышенным нервным напряжением, эмо- . циональными перегрузками, быстро утомляют, и в этом состоит их главная опасность.По-прежнему одним из основных факторов, отрицательно влияющих на уровень безопасности движения, является управление транспортными средствами в состоянии алкогольного опьянения. При этом низкую дисциплину, безответ- ствендость чаще и демонстрируют автолюбители. Причиной половины всех аварий по вине индивидуальных владельцев транспорта является опьянение.Не улучшилось положение дел в районе и в минувшем году. Если принять весь прирост дорожных происшествий по вине нетрезвых водителей, то 60 процентов придется на долю индивидуальных Е-тадельцев автомобилей и мотоциклов.Во многих хозяйствах района работа по предупреждению

случаев управления автомобилем в состоянии опьянения дала свои плоды: аварийность , по этой причине здесь заметно сократилась.Однако среди индивидуальных владельцев алкоголь и сегодня основной фактор, вызывающий аварии. Видимо, находятся еще водители, полагающие, будто спиртное в малых дозах не сказывается на безопасности дорожного движения. Это ошибочная и вредная точка зрения. Статистические данные и специальные расследования с участием медиков говорят о том, что водители даже в легкой степени опьянения совершают дорожно-транспортные преступления в 2 ,5 — 3 раза чаще остальных. Вот почему этому самому по своим последствиям нарушению правил дорожного движения не только органы ГАИ, но и вся общественность, каждый водитель должны объявить непримиримую борьбу.Немаловажной причиной несчастных случаев на дороге является и курбние. Курение за рулем нарушает точность водителя. Определенная опасность возникает уже в момент прикуривания, даже если пользуется не спичками, а находящейся у щитка прибо-

i l l i f l i l l i i l l l l l l l l l l l l l l i l l l l l l l l l l l l l l i i iров зажигалкой. Чтобы достать ее из гнезда, точно поднести ее к сигарете, нужно «прице-' литься». В результате какое- то время за дорожной ситуа- У цией водитель следит вполглаза, а на руле находится одна рука. Перемещение взора кажется нам мгновенным. Но для перевода глаз с одного предмета на другой затрачивается до 1 секунды, а за эту . секунду автомобиль, движущийся со скоростью 70 километров в час, пройдет 20 метров. Если за это время на проезжей части появится препятствие, водитель окажется бессильным предотвратить несчастье.От микроклимата в автомобиле зависит работоспособность водителя. Нехватка кислорода ускоряет наступление усталости, возникает сонливость. Во многих странах курение при управлении автомобилем сейчас запрещается.Мы надеемся, что наши водители осознают необходимость отказаться' от сигареты за рулем. Разве можно мириться с тем, что среди при- %чин дорожных происшествий, связанных .с невнимательностью, курению водителя принадлежит третье место.
В. МЕНЬКОВ, <  госавтоинспектор Тоншаевского РОВД.

IIIIIIIIM IIIIIIllM lllillllllillllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllllillilllllllllllli III IIIII III! Ill l l l l l l l l l lI IIII Mill I!Illlilll11 111Ранние весенние грибы—  строчки, сморчковые шапочки и сморчки. Они являются важной продукцией экспорта потребительской кооперации. Ресурсы грибов в нашем районе позволяют вести заготовки их в больших количествах.Они появляются после таяния снега, в апреле-мае, иногда в июне. Растут одиночно или группами на песчаной в сосновых' и смешанных лесах, особенно по опушкам, вырубкам, лесным полянам.Время роста строчков, сморчковых шапочек и сморчков непродолжительно, поэтому сбор грибов надо организовывать сразу поеле их появления.У собранных грибов обрезают и удаляют загрязненную, часть ножки, - оставляя длину ножки для строчков и сморчковой шапочки не более 1 см, для сморчков— не более 4 см. Сушат строчки, сморчковые шапочки и сморчки в день сбора. Перед сушкой грибы

В Е С Е Н Н И Е  Г Р И Б Ынеобходимо очистить от лесного сора, листьев, хвои и протереть влажной тряпкой для удаления земли и песка, затем нанизывают на нитки или раскладывают под навесом или в проветриваемом помещении. Через некоторое время грибы переносят на солнечное место. Нельзя сушить грибы в печи, так как о'ни подгорают и теряют свою ценность.Цвет хорошо высушенных строчков от светло-коричневого до темното-коричневого, а сморчков — от светло-серого до желтоватого. На изломе мякоть "белая или светло- желтая. Грибы легко ломаются, но не крошатся. Диаметр шляпки гриба должен быть не более 7 см.Следует помнить, что строчки, сморчковая шапочка и сморчки ядовиты и могут вызвать тяжелые отравления. Вредные вещества, содержа

щиеся в грибах, исчезают, если их высушивать или хорошо отварить, обязательно слив отвар.Организации потребительской кооперации повсеместно закупают строчки, сморчковые шапочки и сморчки сушеные и свежие. Сушеные сморчки—  по 12 рублей, а строчки и сморчковые шапочки — по 11, рублей, грибы с серым налетом спор— по 5 рублей за килограмм. Свежие сморчки, сморчковые, шапочки и строчки— по 70 копеек за килограмм.Строчки, сморчковые шапочки и сморчки, высушенные в печах, с потемневшей на изломе мяюотьА), загрязненные землей, со следами червоточины, плесневелые, влажные, сильно пересушенные, не принимаются.
А.. АНТАКОВА,товаровед.
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В Пижемсюом леспромхозе водились в спортзале Лесоза- прошли соревнования по настольному теннису. Они про- водской восьмилетней школы.

П О П Р А В К АВ 49 номере от 22 апреля 1978 года на первой странице в материале «Итоги социалистического соревнования промышленных предприятий и строительных организаций за I квартал 1978 года» допущена ошибка.Второй абзац четвертой колонки следует читать: Зубову Александру Андреевну —  станочницу лесопильного цеха Пижемского леспромхоза.
Зам. редактора

А. ПЕРМИНОВ.
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